

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana... 1 Ptas. Mes.
PROVINCIAL Y PORTUGAL... 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO... 15
ULTRAMAR... 15
PRECIO DE LA VENTA
Por mayor... Por menor...
6 céntimos ejemplar. 30 céntimos 30 ejemplar.
MADRID. Factor. núm. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., se cobran
separadamente a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad Gene-
ral de Anuncios, en la Agencia Hava, 8, place de la Bourse
(París), y en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION, Factor, 7.

AÑO XLVII. N.º 13.892.

Madrid, Martes 18 de Febrero de 1896.

OFICINAS, FACTOR, 7.

LA PAPELERA ARAGONESA

¡GANGA!
Mil reales mensuales. Se cede en casa particular,
particularmente independiente, amueblada con gran lujo,
cama sola. Caballero de Gracia, 29.

Cuando notan las madres que sus hijos carecen
de viveza y apetito, que están pálidos ó tie-
nen inflamadas las glándulas del cuello, erup-
ciones de usagre en el rostro y la cabeza, de-
ben recurrir al punto al Jarabe de Ribano yoda-
do de Gramont y C^o, que además de los ele-
mentos purgativos del jarabe antiscorbutico,
contiene el yodo tal como se halla en esta-
do natural en el berro.

El embarazo va acompañado con frecuencia
de calambres de estómago y vómitos, siendo
imposible soportar los más ligeros alimentos.
En esos casos conviene recordar que el *Vino
de Peptonas de Chaptal* es un alimento de pri-
mer orden que sostiene las fuerzas y hace des-
aparecer esos síntomas.

ACTUALIDADES

UN SILLÓN ACADÉMICO

Candidato indispensible.—Castro y Serrano
ha muerto, viva Fernández Flores!—Sus
títulos y su significación.—Evolución en el
periodismo contemporáneo.

Cuando al sufrir las letras castellanas la
irreparable pérdida que les causó la muerte
de D. José Castro y Serrano, quedó vacante
en la Academia de la Lengua el sillón que
ocupaba el ilustre autor de las *Cartas
transcendentes*, pensaron muchos, tanto de
la docta corporación como de fuera de ella,
que nadie podría reemplazarle mejor en
aquel honroso sitio, que un ingenio, que
por lo ameno y por lo culto, parece herma-
no gemelo del que se ha extinguido, y cuyas
obras literarias, hermosas y galanas to-
das, pueden considerarse como continuación
afortunada de las que produjo el que con
lanta discreción estudió los problemas de
la vida moderna.

Castro y Serrano, Fernández Flores!
Estos dos nombres tienen estrecho paren-
tesco literario; son los del padre y el mayo-
razgo de la crónica moderna; las *Cartas á
mi tío*, de Fernández Flores, continúa la obra
de las escritas por Castro; en los deliciosos
cuENTOS de aquél hay algo de las *Historias
vulgares* de éste; el uno nos describe el Egip-
to, sea haberle visto, tan maravillosamente
como si se hubiera pasado la vida al pie de
sus Pirámides, y el otro nos lleva, con la
magia de su estilo, á todas las regiones: á
las de la historia, resucitando la época de
Carlos IV en cuadro tan admirable como el
de la *Nochebuena de Periquin*; á las del
arte, trazando acerca de los artistas de su
tiempo siluetas á la pluma, como la que
liza de Pellicier; á las de la religión, ha-
ciendo cimbrar las palmas del Domingo
de Ramos, iluminadas por rayos del sol de
primavera, como en aquel precioso artículo
que desde que se publicó hace años en *El
Imparcial* se repite poco ó mucho todos los
años al escribir la crónica de la primera
fiesta solemne de la Semana Santa.

Castro y Serrano y Fernández Flores
eran muy amigos, se apreciaban mucho, se
veía con frecuencia juntos en los salo-

nes, donde el ingenio del uno hacía resal-
tar más el del otro.

Si los que poseen los sillones académicos
pudieran designar heredero, Castro hubiera
instituido desde luego al escritor que más
apreciaba entre los de la generación que
seguía á la suya.

Por lo tanto, elegir á Fernández Flores
para reemplazar á Castro y Serrano en la
Academia Española, es rendir tributo de
justicia á un vivo ilustre y homenaje de
respeto á la memoria de un muerto queri-
sísimo.

Pero además de los títulos apuntados li-
geramente, y en los cuales se puede insis-
tir mucho, tiene el Sr. Fernández Flores en
la literatura contemporánea una signifi-
cación que le debe abrir de par en par las
puertas de la Academia, donde hace falta
que esté representado lo que nadie mejor
que él puede representar.

Fernández Flores es el principal autor
de las transformaciones del periodismo con-
temporáneo, el que llevó la amena literatu-
ra á la hoja de papel que no se inspiraba
nada más que en las luchas de la política.
Esa hoja literaria de *El Imparcial* que le-
mos todos los lunes con deleite, pero que
consideramos ya como una cosa natural y
corriente, fué una evolución importantísi-
ma cuando el famoso *Lunático* lo creó, de
acuerdo con aquel hombre de clarísimo
instinto que se llamó D. Eduardo Gasset,
y á cuya memoria, como á la del primer
marqués de Santa Ana; debemos gratitud
profunda cuantos emborronamos cuartillas
para la imprenta.

Olvidado el feliz ensayo que Fernández
de los Ríos y Fernández Cuesta hicieron
en *Las Novedades*, el periódico había vuel-
to á ser el órgano exclusivo de un partido,
cuando Fernández Flores, después de haber
dado vida á la crónica moderna en *La Ilustración*,
se encontró al lado de Gasset y Ar-
timo en la redacción de *El Imparcial*.
Poco aficionado á la política, aunque ha
sido gobernador de provincia y es demócrata
convencido, con creencias religiosas y
costumbres aristocráticas, dejó á la pluma
vehemente de sus compañeros la tarea de
difundir los principios de la revolución de
septiembre y él se consagró á la artística ta-
rea de *dorar la pildora*, esto es, de hacer el
periódico político agradable para todos,
amigos y adversarios, personas ilustradas
y personas modestas, que no pueden dis-
poner de mucho tiempo para leer libros, y que
admiten de buen grado una dosis de litera-
tura si se les administra bien en la hoja de
papel, cuya lectura diaria constituye para
ellos una necesidad imperiosa.

El periódico donde solo podían escribir,
hasta entonces, los que profesaban las ideas
políticas en que se inspiraba, se abrió á
todos los ingenios.

El primer artículo publicado en *Los In-
mensos* de *El Imparcial* bajo la dirección de
Fernández Flores, fué de un conservador
tan ortodoxo como Castro y Serrano; el se-
gundo de un carlista tan fervoroso como el
doctor Vicente, y así fué tomando parte la
amena literatura en la prensa periódica,
hasta el punto de que hoy es imposible ha-
cer un periódico exclusivamente político.

Bien merece el que tan poderosamente
ha contribuido á este resultado, beneficio
para la cultura y provechosa para las cos-
tumbres, ocupar un puesto en el senado
doctísimo de las letras españolas, que tanto
han ganado con esta evolución periodis-
tica.

Los méritos de Fernández Flores, como
escritor elegante y correcto, nadie puede
ponerlos en duda sin negar la evidencia,
pues los proclaman sus crónicas más recien-
tes, sobre todo la introducción á *Las De-
cenas* que actualmente publica *El Liberal*.
Aquella endecha entonada al amor de
toda su vida, á la prosa castellana, bien
merece una recompensa. Se la preparan
personas influyentes en la ilustre corpora-
ción, y la aplaudirán cuantos entienden de
estas cosas.

Fernández Flores es, por la distinción y
la elegancia de su estilo, un ingenio del
siglo XVIII, que piensa y discurre como los
hombres más ilustrados de fines del XIX.
Tiene, por lo tanto, en la Academia Espa-
ñola un puesto indisputable: por su mane-
ra de ser, el de la tradición; por su manera
de sentir y de pensar, el de la época pre-
sente.

KASABAL

PARIS EN ESCENA

GROSSE FORTUNE, de X. Meilhac, en la
Comedia Francesa.

15 FEBRERO.

Si el éxito que esta noche alcanzo en el
teatro francés la nueva comedia de Meilhac
corresponde á la impresión que ha produ-
cido el ensayo general, á que acabo de asis-
tir, puede afirmarse que *Grosse fortune* no
aumentará el candal glorioso del exquisito
autor dramático, que tantos triunfos cuenta
en su brillante carrera.

Lo que menos se puede perdonar á Meil-
hac, que nos tiene acostumbrados á todo lo
contrario, es que su nueva comedia llegue
en muchas ocasiones á producir aburri-
miento, lejos de proporcionar solaz y diver-
sión.

El proverbial ingenio del autor chispea
en el diálogo con mucha frecuencia en fra-
ses y chistes brillantes; pero esto no basta
para cautivar el interés del espectador so-
bre una acción que se desarrolla lenta y
por medios casi siempre convencionales y
harto usados, sobre un asunto poco nuevo
en el fondo.

Lo que Meilhac parece querer demostrar
es que la fortuna, lejos de dar la felicidad,
puede turbar la paz de un matrimonio que
siendo pobre hubiera sido dichoso, y que
las ocasiones y las tentaciones de la falta
están más á mano en el mundo de los vi-
vientes que en el de las personas de posición
modesta.

Si algo resulta demostrado en la comedia
que se estrena esta noche, es que cuando
un hombre es imbecil y débil de carácter,
y el cae del cielo una fortuna de cuarenta
millones, sigue haciendo tonterías, con la
única diferencia de que entonces le cuestan
más caras.

La *grosse fortune* se le viene encima en
forma de herencia á Pedro Nauras cuando
está para casarse con una encantadora mu-
chacha, Marcela Levannier, hija de una
excelente señora viuda, cuyo único defecto
es escribir novelas, que su misma hija re-
conoce estar bastante mal escritas, si bien
estos ejemplares literarios tienen laudable ex-
cusa en proporcionar los medios de vivir y
educar á su hija con bastante desahogo.

La fortuna no hace mella en el amor de
Pedro y Marcela, y ambos hacen planes de

vida suntuosa y divertida para cuando en
breve plazo se vean unidos para siempre, á
pesar de los augurios de un terrible con-
quistador que ama á Marcela y la dice
crudamente que cuando la encuentre en el
gran mundo, el ambiente que allí se respi-
rá la traerá naturalmente á sus brazos.

Marcela ríe de esos pronósticos; su amor
por Pedro es inquebrantable—y en el resto
de la obra veremos que lo es de veras—
y habiéndose creado una leyenda de vir-
tud por haberse metido á institutriz y ca-
sándose con un príncipe de Iliria, pobre
también, por amor, goza de gran conside-
ración entre las gentes. Este príncipe tro-
nado, famoso tirador á todas las armas, ár-
bitro corriente en cuestiones de honor y al
parecer feroz guardián del suyo y de la
belleza de su mujer, es en el fondo un per-
sonaje abyecto, capaz de pasar por todo,
con tal que su mujer—si realmente lo es—
obtenga y le traiga la fortuna soñada.

Una vez casados Marcela y Pedro, se
han lanzado á la gran vida. Hotel suntuoso
en la Avenida del Bosque de Bolonia, cua-
dra de caballos de carrera, representacio-
nes de *Paris* en sus salones, cuantos
placares la fortuna puede proporcionar á
una pareja joven, amante y deseosa de go-
zar de sus millones.

Así los encontramos dos años después.
Marcela ama á Pedro con tanta pasión co-
mo el primer día. El irresistible Crossard,
descorazonado y realmente interesado por
tanta virtud, se marcha á América á curar-
se de la primera pasión honda que una
mujer como Marcela le haya inspirado, y
ésta le desea un feliz viaje alegremente.

Otros resultados ha producido en Pedro
el cambio de vida. La coquetería de Geo-
gette—en su caza á la fortuna—ha venido
su debilidad de carácter, mientras el rígido
Stéphane hace la vista gorda de modo re-
pugnante; Pedro ansioso de la posesión de
Georgette, vende los interesados renulgos
de ésta entregándole un cheque de un mil-
lón. La escena es cruda, y Meilhac, sin
duda, intentando ser *avocado* á la moder-
na, nos presenta en todo este tercer acto un
cinismo en la mayor parte de sus perso-
najes, que más que repugnante resulta falso.

Marcela, un momento tranquilizada en
las sospechas que comenzaba á sentir con-
tra su esposo, sientelas renacer vivísimas
por el poco cuidado que éste pone en dis-
minuar su trapicheo con Georgette, la cual
tampoco está muy contenta de su nuevo
amante, cuya indiscreción perjudica á la
aureola de consideración que pretende con-
servar.

Crossard, que vuelve de América, cura-
do ó convencido de que Marcela amará
siempre á Pedro, sucede lo que sucede, es
bastante honrado para convencer á aquélla
de que las insinuaciones que le hace pre-
tendiendo tomarlo como instrumento de su
venganza y cometer con él una falta que
sería irreparable, son la mejor prueba de
que ama á su marido más que nunca.

Así las cosas, el escándalo estalla, Mar-
cela adquiere de *visa* la prueba de que la
engaña, y á las proposiciones de separación
amistosa, cubriendo las apariencias que Pe-
dro le propone, responde con la única sepa-
ración concebible para su leal carácter,

marchándose á casa de su madre inmedia-
tamente.

El imbecil de Pedro espera ver así con-
tenta á Georgette, tenerla más cerca sin el
estorbo de su mujer, pero Georgette no lo
entiende así y le pone por condición para
volver á verla reconciliarse con su mujer y
hacerla volver el domicilio conyugal.

El desenlace es fácil prever. Georgette
va á realizar sus sueños de riqueza, envian-
do á Hungría, de donde no debió salir, á
Stéphane bien gratificado, se casará con
otro imbecil más rico que Pedro, adorador
suyo. Y Pedro, viéndose solo y ayudado
por su excelente suegra, obtiene el perdón
de Marcela, que perdona, al fin y al cabo,
porque ama de veras á su marido, que en
verdad no se merece ni la gruesa fortuna
ni tan por todos conceptos buena y bella
esposa.

El autor cuida de hacernos saber los pro-
pósitos de vida tranquila y reposada de
Pedro y Marcela que reconocen, aquí so-
bre todo, ser la más adecuada á sus prin-
cípios y educación modestos; pero no con-
fiamos mucho, Marcela no será nunca com-
pletamente feliz con un imbecil como Pedro.
Sin que el mismo Meilhac se entere, antes
de tres meses hará tonterías otra vez ó se
le pegará á su mujer con la doncella ó una
vecina.

El público del ensayo general ha aplau-
dido la excelente ejecución de Mlles. Bar-
tak, Brandès y Pierson, y Mrs. Le Bargy,
Coquelin, Cadet, Duifos y Boucher, pero se
mostró friamente reservado con el autor,
quó reconocido talento y experiencia del
teatro pudieran, aún con ese mismo argu-
mento, habernos dado una obra más intere-
sante y menos aburrida.

RICARDO BLASCO

LUCHA CON OSOS

No crean nuestros lectores que vamos á
relatar uno de esos episodios que cuenta
Julio Verne en su preciosa novela *Los in-
gleses en el polo Norte*; ni siquiera la lucha
de algún cazador asturiano ó pirenaico con
un oso grí; vamos sencillamente á dar
cuenta de las gracias de una media docena
de osos apócrifos de los que se estilan en
estos dichosos días de Carnaval.

Alegres y contentos salieron á pasar
ayer tarde los susodichos osos provistos de
fueles, con los que lanzaban cenizas sobre
los transeúntes.

El público no sufría de buen grado la
pesada broma y algunas personas se queja-
ron á los guardias de Seguridad en la Cos-
tallana de los Angeles. Los guardias a-
monestaron á los osos y trataron de llevarlos
á la prevención. Al principio se sometieron
ellos belicosos instantos, y acordándose de
que no en balde eran osos, la emprendieron
á palos con los guardias.

Tiraron estos de los saules, y aquí fué
Troya. Los osos, que disponían de mayores
fuerzas que sus guardianes, sacaron facas
y pistolas, quedando dueños del campo,
después de herir á un guardia, aunque por
fortuna, no de gravedad.

Suponemos que á estas horas las fieras
se hallarán ya á la sombra, purgando sus
diabloras.

La redacción de la *Revista de Ciencias
y Letras* convoca á todos los opositores á
cátedras á una reunión, que tendrá lugar

el domingo 23 del corriente, á las once en el
punto de la mañana, en sus oficinas, Rela-
tores, 4 y 6, pral., para tratar de la pronta
celebración de las oposiciones anunciadas,
rogando á los residentes en provincias ma-
nifiesten por carta su conformidad con el
asunto de la convocatoria.

NUESTROS SUPLEMENTOS ILUSTRADOS

El próximo domingo 23 se pondrá á la
punto en toda España el número 46 de
nuestro SUPLEMENTO ILUSTRADO.

En la primera plana nos honramos con
una preciosa «Aldoana», notable trabajo al
óleo de Carlos Lezcano; en las dos planas
centrales, con una acuarela del celebrado
artista burgalés Sr. Gil, titulada «La es-
carda»; en la plana diez y seis con un
historieta *ciclista* del dibujante Sr. Nava-
rrete. Completan el número muchos y buenos
fotografados en negro y abundantes
y escogido texto de reputados escritores.
Los trabajos que mencionamos están es-
tampados de un modo perfecto en ocho co-
lores por el reputado litógrafo Sr. Porta-
bella.

En este número hemos empezado á cum-
plir al público nuestra oferta de darle po-
sitivas ventajas á cambio del creciente
favor que nos dispensa. Y aunque aún no
hemos dado á nuestros propósitos el des-
arrollo y amplitud que nos prometemos
pues la obra, que hemos emprendido re-
quiere algún tiempo para su total desen-
volvimiento, creemos que lo que para em-
pezar hacemos, satisfará á nuestros lec-
tores, les convencerá de que la adquisición
de nuestro SUPLEMENTO les resultará, no
sólo de balde, sino que les producirá ver-
daderos beneficios y les dará idea de cuan-
to podemos y queremos hacer en su obse-
quio.

Nos remitimos á las cubiertas que lleva-
rá el citado número 46, y en adelante to-
dos los que publicaremos, pues allí encon-
trará el lector claramente expuesto nues-
tro plan y los medios de hacer efectivas las
grandes ventajas que les damos.

Desde luego comprenderán nuestros fa-
vorecedores que no hemos realizado la em-
presa sin grandes trabajos; pero todo lo sa-
crificamos gustosos para pagarles la pre-
dilección que muestran por nuestros SUPLE-
MENTOS.

El atraer sobre nuestros SUPLEMENTOS
la atención y la voluntad del público con
beneficios materiales, no quiere decir que
no continuemos con firme voluntad la tarea
empañada para hacer de éstos la ilustra-
ción más artística y perfecta, como ya es
la más económica, sino que también bajo
este aspecto podemos ofrecer seguridades
de que cada vez serán más escogidos los
originales que daremos en colores, más per-
fecta su interpretación y más cuidado y
ameno su texto.

Nuestros SUPLEMENTOS se venden á 20
céntimos en todos los teatros, cafés, pues-
tos fijos de periódicos y por vendedores am-
bulantes.

A los suscritores de LA CORRESPONDEN-
CIA DE ESPAÑA servimos los SUPLEMENTOS
ILUSTRADOS á domicilio por 15 céntimos.
En estas mismas condiciones admitimos
suscripciones por tiempo no menor de tres
meses.

152

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA LADRONA DE AMOR

149

—¿Y qué fué lo que hicisteis entonces?—in-
terrogó el señor Mathelin.

—El señor Saurel du Mesnil se encargó de
ese asunto. La persona que le entregó esos bi-
letes y cuyo nombre nos suplicó que le permi-
tiésemos tener aun reservado, parece que era
uno de sus clientes, hombre de buena sociedad
que indudablemente ignoraba la falsificación
de los billetes que entregó en pago con otros
que eran buenos.

El señor Saurel du Mesnil debía ver á esa
persona y buscar con ella la procedencia de
esos billetes falsos.

La muerte súbita del banquero impidió lle-
var adelante esas pesquisas y no hemos podi-
do averiguar el nombre de la persona que en-
regó los billetes.

El magistrado instructor no tenía para qué
dar á conocer el objeto que se proponía.

Al ir al Banco con Marcial, proponiáse úni-
camente asegurarse de que aquellos ocho bille-
tes hallados en el despacho del señor Saurel du
Mesnil, eran falsos.

La diligencia que habría practicado lo con-
firmaba lo mismo que las acertadas conjeturas
de su perspicaz auxiliar.

Respondió.

—Las pesquisas que se harán creo que has-
tarán para lograr descubrir á esa persona que
no conocemos.

Despidióse después del señor Delamothe y
se retiró, acompañado de Marcial.

Tanto el juez como el polizone de afición
estaban muy satisfechos de los resultados ob-
tenidos.

Mientras tanto que el carruaje les llevaba
acia el Palacio de Justicia, á donde acompa-
ñaba Marcial al señor Mathelin, cambiaron sus
impresiones acerca de los resultados obteni-
dos.

Las presunciones se habían confirmado.

El asunto de los billetes falsos estaba inti-
mamente relacionado con el del asesinato del
banquero.

Tanto para el uno como para el otro, resul-
ta evidente que el móvil del crimen había
sido el impedir al señor Saurel du Mesnil de-
nunciar á los falsificadores tal vez descubier-
os por él ó al menos para impedirle que pu-
siese á la justicia sobre su pista.

Muy bien podía suceder que el señor de Ro-
magny no se hubiese mezclado en nada. El me-

nos de una manera consciente, en el asunto de
los billetes falsos del Banco.

Era también la opinión del señor Mathelin

—Esto es lo que me parece inverosímil—di-
jo—porque las consecuencias que se desprenderían
de la connivencia del señor de Romagny
no me parecen inadmisibles con respecto á
este.

Pensadlo bien, no solo me repugna creer que
el señor de Romagny esté en relaciones con
los fabricantes de esos billetes de Banco falsos
si no que me niego á creer que un hombre co-
mo él haya concebido un crimen tan habil y
abominable á la vez.

Lo único que hay es que creo que es él quien
puede poner á la justicia sobre la pista de los
criminales.

Conforme decíamos hace un momento, el se-
ñor de Romagny, al ver que no tenía fondos
para hacer ese pago que no podía diferir, se
dijo dirigir á un usurero ó tal vez á alguno de
sus amigos, y de esa persona fué de quien re-
cibió los ocho billetes falsos que entregó al se-
ñor Saurel du Mesnil.

La carta que le escribió este último expre-
sa esa opinión y prueba además que el señor de
Romagny, asustado al enterarse del descubri-
miento, aterrado sin duda ante el temor de ver
su nombre unido á un asunto tan grave, retro-
cedió ante la necesidad de dar á conocer á la
persona que le entregó los billetes.

Fuese á ver á esa persona y la reveló el des-
cubrimiento hecho por su banquero, y enton-
ces fué cuando uno de los falsificadores resol-
vió y combinó el crimen.

De no ser así, sería preciso suponer que el
señor de Romagny es uno de los culpables.

No respondió Marcial.

No podía ceder desde luego y de una mane-
ra completa á las razones expuestas por el ma-
gistrado, razones que por otra parte eran muy
lógicas.

No se atrevía tampoco á dar á conocer su
pensamiento, un poco confuso aún.

Antes de hacerlo necesitaba reflexionar.
Era necesario además descubrir otros he-
chos que hicieran adelantarse algunos pasos e-
sumario y que corroborarían ó afirmarían la
opinión, que estaba en camino de formarse.

—Esperemos las noticias que mi agente tie-
ne que traer—dijo el señor Mathelin—y si
bremos si el señor de Romagny tuvo ó no co-
mo el señor Saurel du Mesnil la entrevista que
carta parece indicar.

—¿Cuándo veréis á vuestro agente?—preguntó
Marcial Villaverde.

—¡Ah!—exclamó el juez—¿Y se puede saber
n qué os fundáis para suponer eso?

—Me fundo sencillamente, en el lógico en-
adenamiento de los hechos—respondió el an-
gelo secretario.

Sorprendido Marcial le escuchó con intensa
atención.

Se acercó para no perder ni una palabra de
lo que iba á decir, porque había momentos en
que el ruido producido por el rodar del coche
se impedía oírse.

El secretario expuso sus razonamientos.

—Doy por sentado que el señor de Romagny
es la persona que entregó al señor Saurel du
Mesnil los ocho billetes falsos.

—La carta que reconstituyó el señor Ville-
toy lo prueba—replicó el juez.

—Conformes. Admito que el señor Saurel
du Mesnil haya celebrado pocas horas antes de
su muerte una entrevista con el señor de Ro-
magny y que en ella haya habido explicacio-
nes respecto á los billetes falsos; pero lo que
no puedo admitir es que el señor de Romagny,
todo un caballero, un descendiente de una fa-
milia ilustre y por añadidura yerno del mar-
qués de Maubel sea el socio ó cómplice de un
falsificador, y por consiguiente no veo en él al
suvenador de la calle de Provence.

—No—contestó el señor Mathelin,—el señor
de Romagny no es el hombre que esparció el
polvillo venenoso sobre el aparato telefónico;
pero ¿por qué no puede ser el instigador del
crimen?

—No lo sé—replicó el señor Denis menean-
do la cabeza;—me cuesta mucho trabajo creer-
lo....

—Entonces ¿qué es lo que opináis?—preguntó
Marcial.

—Que el señor de Romagny pudo muy bien
haber recibido esos billetes sin saber que eran
falsos, y haberlos entregado del mismo modo.

—¿Y lo demás?—preguntó el juez.—La car-
ta del banquero, la entrevista, la coincidencia
de la amenaza y del crimen. ¿Qué haceis de to-
do ello, señor Denis?

—Lo tengo en cuenta y vais á ver de qué
manera, señor juez.

—Explicadnos vuestra teoría.

—El señor de Romagny estaba apurado...
puede ser muy bien un pródigo, un disipador
no ser un criminal.

—Concedido.

—Una vez agotadas ó empañadas sus rentas
no quedándole ni aun el recurso de dirigirse
al marqués de Maubel que le cerró el bolsillo
para darle una lección, ni el de hipotecar la

dote de la señora de Romagny, que por según
su previsor carta dotal es inenajenable, vióse
sin embargo en el caso de tener que hacer fren-
te á un pago urgente; tenía en fin que en-
tregar quince mil francos. Pues bien, ¿por qué
no se había de dirigir á un usurero?

—Entonces sería ese usurero el que...

—Bah! Se han visto tantas cosas, señor juez.

—Pues bien, en ese caso el señor de Romagny
no tenía que hacer más que confesar al se-
ñor Saurel du Mesnil la procedencia de los bi-
lletes.

—En mi humilde opinión eso es lo que debió
hacer en esa entrevista, de la que tenemos la
prueba—respondió el secretario—y entonces
los falsificadores, que vigilaban á su cómplice
inconsciente, que sabían que el banquero ha-
bría descubierto la falsificación, resolvieron y
ejecutaron el crimen.

—¿No! No hay nada de eso—murmuró el juez
de instrucción.

—Me parece que no ha de ser muy difícil re-
futar vuestros argumentos—dijo el secretario.

—Flaquea por su base—observó el juez.

—

Edición de la noche

TRAGEDIA ÍNTIMA

Añoche se desarrolló en Barcelona un drama de familia, cuyos orígenes se desconocen. En Gracia, y en la calle de Balmes, número 14, piso cuarto, habitaba con su madre una señora separada de su esposo. Añoche, á las diez, llamaron á la puerta de la casa. Era un criado que, prestando que tenía que entregar una carta urgente, logró dejar franca la entrada al marido, que estaba acocchando una ocasión oportuna para colarse en el cuarto. Al verlo su mujer y su suegra buyerón desparovistas hacia las habitaciones interiores, demandando socorro á gritos. El marido, revolver en mano, las persiguió haciéndolas varios disparos. Las pobres mujeres, considerando su muerte segura, se refugiaron debajo de una cama, y allí, fuertemente abrazadas, sufrieron otros disparos que les hizo acercándose mucho el terror marido. Este las creyó muertas porque habían cesado de pedir auxilio y entonces volvieron el arma sobre sí se disparó un tiro en la cabeza, quedando moribunda. Las mujeres resultaron milagrosamente vivas, pero ambas están enfermas del terror que han experimentado.

CRIMEN.

Un joven de veinte años de edad, llamado Isidoro Luque, natural de Cienfuegos (Cuba), ingresó á las dos y media de esta madrugada en la casa de socorro del distrito de Buenavista para ser curado de una grave herida en el pecho. Como presunto autor del crimen fué detenido otro cubano, por indicaciones de varios jóvenes que al agresor y al agredido acompañaban. El detenido se llama Octavio Mena. El suceso tuvo efecto en la calle de Peliceros, esquina á la del Caballero de Gracia. Cuando el crimen se perpetró, iba Octavio Mena acompañado de una joven llamada Dolores Munilla, á la cual, según parece, robaron Isidoro. Octavio entonces descargó sobre su rival la tremenda puñalada. El presunto agresor fué llevado á la capecera de la cama en que yacía la víctima, pero Isidoro afirmó que no era el individuo que le presentaban el que le había herido. Es de advertir que Isidoro, según los médicos manifestaron, hallábase en completo estado de embriaguez, y por consiguiente sus manifestaciones no tenían valor alguno. A las tres de esta madrugada, después de recibir los auxilios espirituales y los de la ciencia médica, fué trasladado á su domicilio.

FORRES HUÉRFANOS.

Ayer ha fallecido en el hospital de la Princesa la infeliz Petra Salvador, que estando enferma en cama en su domicilio el día de la explosión del bñido, se sobrecogió de tal suerte, que saliendo precipitadamente del lecho cayó al suelo, fracturándose un brazo y quedando en gravísimo estado. Llevada al hospital, fué operada, y pocos momentos después dejó de existir. Esta desgraciada mujer, madre del niño Jesús González, fué la que el día de la Concepción se arrojó á los pies de la reina. Cuando la corte regresaba á las reales habitaciones después de asistir á la función religiosa, pidiéndole un socorro para atender á la curación de su pequeño hijo. S. M. la concedió un donativo de cien pesetas. Al morir, dejó en desoladora horfandad al triste enfermito y á otro niño más pequeño aún. Se nos ruega excitemos los sentimientos caritativos de las almas piadosas en socorro de esos pobrecitos, sin madre, sin salud y sin pan. Los donativos pueden entregarse en el establecimiento de vinos del reputado co-

mercante D. Idelfonso Moreno, calle de la Beía, 2, donde varias señoras caritativas han hecho una cuantiosa para ayudar á la piadosa esposa de dicho señor á enterrar cristianamente á la desgraciada Petra Salvador.

LA POLÍTICA EN FRANCIA

Según telegrafían de París, decididamente el gobierno se coloca en actitud de guerra contra el Senado. Así lo revela el discurso que el ministro Doumer ha pronunciado en el concurso regional de Auxerre. Mr. Doumer ha declarado que confía en el apoyo del país responderá con su apoyo á los actos de energía del gobierno. Tales palabras fueron acogidas por el público con los gritos de: «¡Bajo el Senado!» En los boulevares de París se ha vendido un folleto que se titula: «El Senado matará la república». El gobierno ha tenido que prohibir la circulación de este libro en vista del escándalo y de la excitación que ha producido. Los amigos del gobierno afirman que en los ministerios se reciben telegramas de provincias ofreciendo apoyo á éste y excitándole á luchar contra el Senado. En muchos de esos telegramas se autoriza para celebrar pacíficas é imponentes manifestaciones contra la alta Cámara. Los radicales de París pretenden organizar, para el domingo próximo un gran banquete con el mismo objeto. El Senado tiene el apoyo de la alta burguesía, la gente de orden y las grandes empresas financieras y fabriles. En cambio le combaten las clases laboriosas. Ambos bandos son igualmente poderosos y es imposible pronosticar el resultado de la lucha.

Efectos del temporal.

Ayer reinó un fuerte temporal en Cádiz. A consecuencia de él se han roto las amarras de la goleta Juanita, la cual se fué al garete. Temese que el contramaestre y ocho marineros que se encontraban en aquel momento en el buque, hayan sido víctimas del accidente. La capitania del puerto ha sufrido también varias averías, entre las que figura una extensa montera de cristales, que fué arrastrada por el viento. Son de gran consideración los destrozos sufridos por muchas embarcaciones con motivo del temporal. El vapor Marsella y el laúd Antonio tuvieron que tomar puerto á renolque, llegando el último completamente destruido. El vapor Trocadero abordó á la escampavía Franca, abriéndole dos grandes boquetes en el casco. Temese de la suerte que hayan sufrido muchas embarcaciones menores, entre ellas la goleta Juanita. Por la noche calmó el temporal.

SUCESOS.

En el número 46 del paseo de las Delicias se declaró ayer tarde un ligero incendio, que fué sofocado al poco rato, sin consecuencias desagradables. —En el piso segundo de la casa número 11 de la calle de Oriente, donde habita unefe de ejército, retirado, se cometió ayer á última hora de la tarde, un robo de algunas importancias. Los ladrones fracturaron los muebles, llevándose 75 pesetas en billetes del Banco de España, 55 en plata y 20 en caudilla, varias placas y cruces, una docena de cucharillas de plata, un uniforme completo y otros efectos de menos valor. —En el hospital Provincial ha ingresado un joven llamado A. Montalvo, que intentó quitarse la vida tomando una fuerte dosis de éter. —Una anciana de 70 años llamada Eustaquia Redrejo Vaqueros, ha fallecido repentinamente en la casa número 10 de la calle del Mediódia Chica. Se ha agravado en tales términos el se-

El cadáver fué trasladado al depósito judicial. —En la casa de socorro del distrito del Hospicio ha sido curado de varias heridas un sujeto que en la calle de Hortaleza, frente á las escuelas Pías de San Antón, fué mordido por un perro. por fortuna haya que lamentar desgracias personales, y si solo algunos desperfectos materiales en el edificio junto al que estallo el petardo. En el día de hoy, á las diez de la noche, celebrará el Circolo Industrial, en su domicilio social, Bolsa, 14, un baile de sociedad, al que podrán concurrir los señores socios con sus respectivas familias. No es cierto, según afirman en los centros oficiales, que el general Weyler haya pedido más refuerzos. Para destinar á aquella antilla los cuatro coronales de caballería que ha pedido el general en jefe, no se celebrará sorteo, pues hay número sobrado de voluntarios. En el Centro de Asturianos celebró anoche un animadísimo baile. Hubo muchas parejas, abundando las caras bonitas. La velada se prolongó hasta la madrugada. El presidente de la sociedad, Sr. Pellico, y el secretario, D. Leopoldo Olay, extremaron su galantería con los invitados á la fiesta. Entre los concurrentes recordamos á la Sra. Latorre de Pellico, Sras. Alicia Diaz Martínez, Julia y Pura Moreno, Paca Antonino, Aurora Baena, Consuelo López, Petra Guillán, Rosalia Gómez, Rufina Lastra, Teresa Garrido, Dolores Delgado, Luisa Bengochea, Carmen Montilla, Aurora, Uriarte, Carmen B. Rivas, Enriqueta O. Rivas, María Domingo y Julia y María Monje. El vapor correo francés La Fayette salió de la Habana el 16 de febrero, con destino á Coruña y Santander. Seguramente mañana miércoles firmará S. M. el ascenso á teniente general de don Joaquín Sánchez Gómez, el nombramiento de segundo cabo de Puerto Rico de D. Ricardo Ortega, y una combinación de ascensos y de mandos militares. Ayudantes de obras públicas: D. Juan María Méndez, que se halla en situación de supernumerario, ha solicitado su jubilación. —Se ha dispuesto que D. Juan Puyol y Marín continúe prestando sus servicios en la jefatura de Madrid. —D. Vicente Camarón ha sido trasladado de la provincia de Madrid á la de la Coruña. —Ha tomado posesión en Baleares don Martín Martínez Carpena. Ha sido nombrado profesor auxiliar del Conservatorio el distinguido compositor maestro Sánchez Jiménez. En la noche del día 16 estalló un petardo junto á la casa de Bartolomé Aresano, en el pueblo La Bañosa (Leon), sin que se produjese daño alguno. Ingenieros de minas: D. Ramón Adam de Yarza, que servía en la comisión del mapa geológico, ha sido destinado al distrito de minas de Vizcaya. —D. Román Ingunza, que se hallaba en la provincia de Cáceres, ha sido nombrado jefe interino del distrito de Santander. Desde ayer la extramurada muy grande alivio en la enfermedad que padece, la señora madre de nuestro querido amigo y colaborador D. Enrique Sepúlveda. Mucho celebramos la mejoría de la paciente. El día 15 se declaró un incendio en el monte Verdugal, término de Vinuesa (Soria), que fué sofocado en la madrugada del 16, reproduciéndose ocho horas después, sin que hasta la fecha haya podido extinguirse, á pesar de los esfuerzos hechos para conseguirlo. Ayer fondeó en el puerto de Mahón, procedente de Cagliari, la fragata de guerra alemana Moltke, con 445 tripulantes. Se ha agravado en tales términos el se-

ñor obispo de Sigüenza, que, según telegrafían de aquella ciudad, ayer á las siete de la tarde hubieron de administrarle los últimos Sacramentos. La Gaceta de hoy contiene un real decreto de Ultramar nombrando jefe de administración de primera clase de la de oficiales mayores, con funciones de subdirector de Hacienda de dicho ministerio, á don Joaquín Parón. Después de una ausencia de 17 años, motivada por compromisos artísticos, ha llegado ayer á esta capital procedente de Roma, el laureado pintor D. Ricardo Villodas, autor de la célebre Naumagüa, acompañado de su distinguida esposa é hijos. Villodas se ha instalado en su antiguo estudio de la calle de la Libertad. Damos la bienvenida al genial artista. En Santander ha fallecido el coronel de carabineros D. Manuel Torres Villegas. La máscara que más llamó ayer la atención llevaba un traje hecho con pepitas de pimienta, desde los guantes hasta las botas, casco, espada, cinto y todas las prendas de su indumentaria. La confección del traje ha exigido, según la cuenta que ha llevado su autor, nada menos que las pepitas de 654.945 pimientos: de modo que habrá puesto á contribución á todos los vecinos de Linares, que por el visto hacen un consumo tremendo de esa hortalia, y revela una paciencia que ni la de Job. Ha tardado una porción de meses en su obra. Si lo entierran con ese traje, observa El Día, va á salir una pimentera notable. En el Congreso se han reunido ayer tarde los senadores y diputados por Valencia, juntamente con la comisión de la Diputación de aquella provincia, á fin de convenir los medios para alcanzar del gobierno la cantidad de 565.000 pesetas con destino á la construcción de un puerto del cual existe un anteproyecto. Asistieron á la reunión los ex ministros Sres. Canalejas, Puigcarré y Capleón. El Correo Español publica pormenores del ingreso de D. Jaime en el ejército ruso. Los emperadores se dignaron recibir al hijo del duque de Madrid en su palacio de invierno, y la entrevista fué muy amable, si hemos de creer á los cronistas de Loredan. D. Jaime, según sus deseos, será destinado á un regimiento de caballería. El periódico carlista, sin duda para aumentar el interés de la noticia, añade esta nota bélico-dramática: «No sabemos todavía á qué punto irá del imperio, pero se susurraba que sería mandado á uno de los puestos avanzados sobre la frontera de Alemania, que serían los primeros en entrar en fuego en el caso de que estallase una guerra contra la triple alianza.» Habiendo llegado á esta corte el orfeón de Pescaderes de Santander con el objeto de procurar recursos para el sanatorio que recientemente se ha inaugurado en Santander para el socorro y cuidado de los soldados enfermos que regresan de Cuba, tomará parte en la función que en el teatro de Apolo se verificará mañana, en la segunda sección. Bajo la dirección de D. Eusebio Perodo cantará escogidos trozos de su repertorio, cuyo detalle se anunciará en los carteles. En la secretaría general del Ayuntamiento se ha establecido una guardia permanente á fin de que se admitan en el acto cuantas denuncias puedan formularse y se despachen todos los asuntos de imprescindible urgencia. El señor obispo de Tortosa ha publicado una pastoral aconsejando á sus feligreses que no asistan á las representaciones del drama Juan José. Se encuentra gravemente enfermo nuestro distinguido amigo D. Teodoro Montejó y Robledo, presidente de la Sociedad de Milicianos Nacionales Veteranos. Le deseamos un pronto restablecimiento.

Mañana miércoles se verificará por la tarde en el teatro de Apolo una variada función en la que tomará parte el eminente Erégoli, y cuyo programa es como sigue: 1.º Las campanadas. 2.º Erégoli.—Completos exóticos, el «duo de los paraguas», con transformación, y Dorotea. 3.º El plato del día. Las localidades para esta función pueden solicitarse en contaduría á las horas de costumbre. En el primer Consejo de ministros que se celebre, se tratará de la cuestión económica de la isla de Cuba, de algo relacionado con el envío de fondos y quedarán definitivamente acordadas las fechas de disolución de Cortes y convocatoria del nuevo Parlamento. De hoy á mañana se espera en Madrid, de regreso de París, al embajador de Francia en esta corte, señor marqués de Reversaux. Aunque su viaje lo motivaron asuntos particulares, no falta alguien bien informado que lo relacione con determinada pretensión hecha por el embajador á nuestro gobierno antes de su salida para la capital de la vecina república. Consistía esa pretensión en que los súbditos franceses que residen en la isla de Cuba, sean juzgados por el fuero civil y no por el militar, como se viene haciendo con los súbditos norteamericanos en todo aquello que se relacione con sospechas de complicidad con la causa insurgente y otros delitos análogos. Parece que en la conferencia que el marqués de Reversaux tuvo con el ministro de Estado antes de su partida, fundó su petición en que, según los convenios existentes entre España y Francia, se consigna que los súbditos de esta república serán tratados de igual forma que los de la nación que resulten más favorecidos. La solución de este asunto parece que no está ultimada, y quizás para un fin satisfactorio, haya recibido el embajador instrucciones verbales de su gobierno, en armonía con razones que aquí ha debido oponerle el gobierno de nuestra nación. El Consejo Federal recientemente nombrado por la Asamblea del partido, celebró ayer dos reuniones para tratar importantes asuntos que se relacionan con el cumplimiento de los acuerdos adoptados por la Asamblea. Mañana se publicará el Manifiesto, fijando la situación del partido federal y propósitos del Consejo del mismo, y en los primeros días de la próxima semana comenzará á publicarse el periódico órgano del partido. El periódico se titulará La Asamblea Federal. El Sr. Vallés y Ribot salió ayer en el expreso para Barcelona. La instancia que el acudalado naviero catalán, Sr. Jover, ha dirigido al gobierno haciendo ofrecimientos para transportar gratis á los heridos en la campaña de Cuba, no ha podido resolverse en ningún sentido, porque en ella no se mencionan ni la repatriación ni la asistencia médica y religiosa, punto de esencial interés omitido en la solicitud de referencia. Autorizadamente podemos decir que, á fin de subsanar esta omisión, ha sido devuelta la instancia en cuestión á sus firmantes por conducto del gobernador civil de Barcelona, y creemos que en el caso de que la contestación sea favorable, la resolución del gobierno lo será también. El Casino de Madrid celebrará mañana junta general extraordinaria para discutir y votar una proposición suscrita por varios socios sobre concesión de donativos al ejército de Cuba. La junta técnica de Mañana se está ocupando del estudio de las proposiciones hechas para la construcción de un dique en el proyectado arsenal de Subic. El presupuesto de Ultramar solo consigna dos millones de pesetas por cada uno de los tres años consecutivos é inmediatos pre-

Estados Unidos, se suscitó un debate verdaderamente curioso, el cual de muestra el desconocimiento de la realidad en que viven algunos políticos americanos ó la mala fé con que tratan de perjudicar los intereses españoles. El senador Sr. Davis presentó una proposición pidiendo que los Estados Unidos estableciesen, no el protectorado sobre América del Sur, pero sí un veto á todas las potencias extranjeras á extender su dominio en el continente americano. Con este motivo el orador dijo que al parecer existía un tratado entre España é Inglaterra, en virtud del cual esta última potencia obtenía ventajas en los puertos de Cuba. Declaró que esto no era más que el primer paso para la adquisición de la isla de Cuba por la Gran Bretaña, y partiendo de semejante hipótesis, dedujo que los Estados Unidos debían mantener á todo trance la doctrina de Monroe.—Fabra. La situación se agrava. París 15. El conflicto entre las dos Cámaras continúa en pie sin que hayan dado resultado alguno las gestiones que se han hecho encaminadas á conjurarlo. El presidente del Consejo de ministros Sr. Bourgeois, está resuelto á no sacrificar á ninguno de sus compañeros. Varios periódicos monárquicos indican que la situación es tan violenta, que no puede resolverse más que por actos revolucionarios. Añaden que no hay otro dilema que la disolución de la Cámara ó un golpe de Estado. Sin embargo, algunos confían en que el Senado no prolongará su resistencia, después de que la Cámara de Diputados en la sesión de pasado mañana, de un nuevo voto de confianza al gabinete. Los radicales y socialistas aconsejan á este que se mantenga unido y que no limite de ningún modo ante la actitud reaccionaria adoptada por la alta Cámara. El medio de resolver el conflicto, según indican otros periódicos, sería la retirada del ministro de Justicia Sr. Ricard, pero los demás ministros han declarado que se hallan resueltos á hacer causa común con su compañero. Observan algunos que si este ministerio sucumbiese, dado el antagonismo que existe entre las dos Cámaras, sucedería que cualquier gabinete que tuviese mayoría en el Senado carecería de ella en la Cámara ó viceversa. La situación se juzga grave por todo el mundo sin que se conozca la opinión del presidente de la república sobre el particular.—Fabra.

TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

EXTRANJEROS

En honor de la Darcée. Oporto 17, 11:50 n. La fiesta artística organizada por el maestro Tolosa para despedir á Hariclé Darcée, termina ahora con entusiastas aclamaciones, muchos y valiosos regalos al maestro, é inmensidad de flores para la célebre diva.—B. La doctrina de Monroe. Washington 18. En la sesión celebrada anoche por el Senado de los Estados Unidos, se suscitó un debate verdaderamente curioso, el cual de muestra el desconocimiento de la realidad en que viven algunos políticos americanos ó la mala fé con que tratan de perjudicar los intereses españoles. El senador Sr. Davis presentó una proposición pidiendo que los Estados Unidos estableciesen, no el protectorado sobre América del Sur, pero sí un veto á todas las potencias extranjeras á extender su dominio en el continente americano. Con este motivo el orador dijo que al parecer existía un tratado entre España é Inglaterra, en virtud del cual esta última potencia obtenía ventajas en los puertos de Cuba. Declaró que esto no era más que el primer paso para la adquisición de la isla de Cuba por la Gran Bretaña, y partiendo de semejante hipótesis, dedujo que los Estados Unidos debían mantener á todo trance la doctrina de Monroe.—Fabra. La situación se agrava. París 15. El conflicto entre las dos Cámaras continúa en pie sin que hayan dado resultado alguno las gestiones que se han hecho encaminadas á conjurarlo. El presidente del Consejo de ministros Sr. Bourgeois, está resuelto á no sacrificar á ninguno de sus compañeros. Varios periódicos monárquicos indican que la situación es tan violenta, que no puede resolverse más que por actos revolucionarios. Añaden que no hay otro dilema que la disolución de la Cámara ó un golpe de Estado. Sin embargo, algunos confían en que el Senado no prolongará su resistencia, después de que la Cámara de Diputados en la sesión de pasado mañana, de un nuevo voto de confianza al gabinete. Los radicales y socialistas aconsejan á este que se mantenga unido y que no limite de ningún modo ante la actitud reaccionaria adoptada por la alta Cámara. El medio de resolver el conflicto, según indican otros periódicos, sería la retirada del ministro de Justicia Sr. Ricard, pero los demás ministros han declarado que se hallan resueltos á hacer causa común con su compañero. Observan algunos que si este ministerio sucumbiese, dado el antagonismo que existe entre las dos Cámaras, sucedería que cualquier gabinete que tuviese mayoría en el Senado carecería de ella en la Cámara ó viceversa. La situación se juzga grave por todo el mundo sin que se conozca la opinión del presidente de la república sobre el particular.—Fabra.

Para hacer que ese asunto dejase de figurar en la relación de los que debían enviarse al procurador de la casa. De modo que conservó en su poder los ocho billetes reconocidos como falsos, que yo he visto y que encontraremos en un cajón de su mesa. Pero el banquero no debió limitarse á esto solo. Sobre la marcha debió ir en busca del señor de Romagny para manifestarle que aquellos billetes eran falsos, y entonces fué cuando el señor de Romagny, si realmente era inocente, si ignoraba la existencia de la falsificación debió á su vez, con la protesta natural del ofendido, declarar inmediatamente de donde procedían aquellos billetes. —No puede ser más lógico—dijo aprobando el juez de instrucción. —Pero no lo hizo—siguió diciendo Marcial. —Esquivó la explicación que le pedían; todo esto lo demuestra la insistencia del señor Saurel du Mesnil que, al ver que no conseguía nada, se vió obligado á escribir á su cliente la carta conminatoria cuyas huellas hallé. —Ya veis cómo el señor de Romagny debía conocer al falsificador—añadió el señor Mathelin. —Señal—contestó el señor Denis. —Pues entonces vuestra teoría cae por su base. —Quién sabe!—replicó el secretario.—¿Y si el señor de Romagny no podía nombrar á la persona que le entregó esos billetes por tratarse de un amigo íntimo, de un pariente... de una mujer? —Ya lo veremos. El cochero se detuvo en aquel mismo momento ante la puerta de la casa de banca de la calle de Provence. El secretario abrió la portezuela, y se apearon los tres.

XXII

Diligencias judiciales.

Al señor Gonin no le sorprendió en manera alguna la visita del juez de instrucción acompañado del personaje con el que hablara la víspera. Le esperaba después de su conversación con Marcial, y además se disponía á salir para acudir á la citación judicial que había recibido. Con el mismo buen deseo de siempre, púsose á disposición del representante de la justicia, y cuando se entró de la que de él deseaban

acompañó á los visitantes al despacho del señor Saurel du Mesnil. El señor Denis se instaló con su cartera y papeles en la tabilla de la mesa escritorio de banquero, y dispuso todo lo necesario para empezar á escribir. Mientras tanto, el juez de instrucción procedió á un minucioso registro. Dió principio á éste por el cajón que encerraba la carpeta concerniente á los billetes falsos. Cuantos documentos se encerraban en la carpeta, los leyeron con mucha atención Marcial y el señor Mathelin. Este último comparó los ocho billetes que creían que eran falsos, con el que estaba sujeto con un alfiler á un volante que tenía impreso el membrete del Banco de Francia. Todo ello lo guardó aparte. —Haced ante todo un paquete con esos billetes, y sellado ordenó el juez á su secretario. Este obedeció y sacó de la carpeta una hoja de papel fuerte especial, colocó el fajo de billetes en uno de sus ángulos y armado con el punzon lo perforó todo. En el agujero así practicado introdujo una cinta de hilo que ató con mucho cuidado haciendo que los extremos diesen la vuelta á la hoja en donde las sujetó con lacre sobre el que imprimió el sello del tribunal. En la parte de la hoja que había quedado al descubierto escribió con una letra clara y grande la diligencia y la procedencia de aquella pieza de convicción usando para ello las formulas de costumbre. El juez firmó y rubricó la diligencia cuando el secretario acabó de extenderla. Recogieron toda la correspondencia del banquero y no dejaron ni una sola nota. Con todos los papeles que hallaron lo mismo en la mesa de despacho que en el pupitre, que para escribir en pie había á lado de la ventana, y en las carpetas, hizo el secretario otros tantos paquetes que envolvió con mucho cuidado en un papel especial, y que ató con la cinta de hilo cuyos nudos sujetó con un sello de lacre. El señor Mathelin quiso que el ordenanza de la casa de banca le explicase lo que él llamaba «la escena del pañuelo». Llamaron á León y este declaró lo mismo que había dicho la víspera. Ordenaron á los porteros que se presentasen y León, en su presencia, y obediencia á

orden del juez, repitió las señas del individuo que había ido en busca del pañuelo. Los esposos Vernet manifestaron, uno tras otro, que el individuo descrito por León no era vecino de la casa. El señor Mathelin les preguntó si habían visto salir ó entrar á alguien. —Como entraba y salía tanta gente de casa del señor Saurel du Mesnil ya comprenderá el señor juez que no nos podíamos entretener á examinarlos uno á uno—respondió la portera que muchas veces hablaba en representación de la comunidad. —¿No visteis ese pañuelo que estuvo caído encima de las lanzas de la reja?—interrogó el magistrado. —No hemos visto absolutamente nada,—respondió la señora Vernet. —No señor, nada—apoyó el portero,—porque no siempre se le ocurre á uno la idea de mirar al aire. —Y sin embargo, ese pañuelo debía estar allí desde por la mañana muy temprano, porque no fué en pleno día cuando lo colocaron. —Si el señor juez me lo permite, le diré que yo somos nosotros los que cuidamos de la limpieza de las ventanas del cuarto bajo; son los empleados de una empresa de limpiezas á la que está abonada la casa los que la hacen, y á la cuenta aquel día no la hicieron como todas las mañanas, porque en ese caso habrían visto el pañuelo—dijo la portera. —Ni siquiera barremos la acera—observó el portero. —No—añadió su esposa,—lo hace una pobre vieja á la que encargamos ese trabajo para que gane algo. Los porteros obediendo el orden del señor Mathelin, se retiraron á su departamento. El juez pidió al señor Gonin algunos antecedentes acerca del señor de Romagny. Hizo además que le explicase el origen y naturaleza de aquel crédito de quince mil francos. Tenía deseos de enterarse de todas las dificultades que se habían opuesto á que se saldase en la fecha fijada. Pudo averiguar, con el concurso del cajero, que el señor Saurel du Mesnil había recibido directamente aquella cantidad del señor de Romagny, y que el banquero mismo hizo la entrega á caja para que aquella entrada constase en los asientos de la casa. Adquirió la seguridad de que el señor de Romagny no había estado en la casa de banca el 20 de diciembre, y que no le habían visto en

ella desde aquella fecha hasta después de morir el banquero. Mientras que el juez interrogaba, el secretario tomaba rápidamente sus notas. Terminadas aquellas diligencias, sellados todos los paquetes retiráronse el magistrado Marcial y el secretario, llevándose cuanto habían recogido. Antes de subir al coche, díjole el juez á su secretario: —Volveos al Palacio de Justicia y tomad un carruaje para poder llevar todos esos paquetes, que guardaréis con mucho cuidado. Podéis también dar forma á esos interrogatorios y más adelante los completaremos con la comparecencia de los testigos á quienes pienso citar. El juez de instrucción tenía en su poder la hoja á la cual estaban sujetos los billetes que presumían que eran falsos. Se encarró con Marcial y le dijo haciéndole sitio en el coche: —Venid conmigo al Banco. El magistrado y su voluntario auxiliar fueron recibidos en el Banco por el señor Delamothe, el interventor. Expúsole el señor Mathelin el objeto de su visita. Acababa de hacerse un descubrimiento muy importante referente al proceso de la falsificación de billetes, cuyo autores andaba buscando la justicia. El interventor estaba enterado de todo. —El señor Saurel du Mesnil—declaró—no había dado cuenta del descubrimiento de esos billetes. —¿Y se reconoció que eran falsos?—preguntó el juez con mucha viveza. —Sí, señor—respondió el señor Delamothe.—Se presentaron aquí los billetes, y en presencia del señor gobernador, el jefe de la contabilidad de los billetes comprobó las hojas sueltas con los talones. Ni uno solo correspondía al sitio que marcaban su número y serie. Es más, recuerdo que uno de esos billetes tenía el mismo número é igual serie y hasta la fecha que otro, verdadero por cierto, que poseíamos y que entregamos al señor Saurel du Mesnil. —Será sin duda un billete que hemos encontrado clavado aparte con un alfiler en un volante timbrado—observó Marcial

El Senado francés.

En la primera sesión que celebrará el Senado, fijada para el viernes próximo, el Sr. Demol, si no se retira del gabinete el ministro de Justicia, tiene el propósito de explicar su actitud interponiendo sobre la extraña manera con que el gobierno interpreta el artículo 6.º de la Constitución, según el cual el ministerio debe gobernar de acuerdo con ambos Cuerpos Colegiados, cuyos derechos y prerrogativas son iguales.

Una comisión de diputados de la extrema izquierda se ha presentado al presidente del Consejo de Ministros, Sr. Bourgeois, para hacerle un acto de adhesión y para pedirle que puede contar con su incondicional apoyo ante la actitud adoptada por el Senado.

El Sr. Bourgeois les ha rogado que suspendan la presentación de la proposición de confianza al gabinete que se proponían apoyar el jueves, porque antes—dijo—conviene saber el acuerdo que tomará el Senado en su sesión del viernes.

Se calcula que la nueva proposición de confianza al gabinete que prepara el Senado, reunirá un centenar de votos de mayoría.—Fabra.

Confirmación oficial.

San Petersburgo 18. El Diario Oficial del Imperio publica hoy un decreto admitiendo a D. Jaime de Borbón en el ejército ruso con el grado de teniente de caballería.

El mismo decreto destina a dicho príncipe al 24 regimiento de dragones.—Fabra.

Nueve víctimas.

Nueva York 18. Ayer estalló un violentísimo incendio en Troy en una gran fábrica de ropa blanca, pereciendo abrasadas nueve personas.—Fabra.

NACIONALES

El batallón de Garellano.

Bilbao 17, 3:40 t. A las diez de la mañana salió del cuartel de San Francisco el batallón expedicionario de Garellano.

Rompía la marcha el batallón infantil y a música del regimiento, siguiendo las bandas municipal y de Santa Cecilia. Seguía el batallón con sus jefes a la cabeza.

Todas las casas de las calles del tránsito estaban engalanadas con colgaduras. Un gentío inmenso presenciaba el paso del batallón, saludando con vivas a España, al ejército y a Garellano.

A los jefes oficiales y soldados se les repartió la merienda costeada por suscripción pública, iniciada por el periódico local El Nervión.

La merienda a los jefes y oficiales se componía de las siguientes viandas: Pollo, jamón en dulce, lomo, merluza frita, salchichón, frutas, pastas finas y vino del Riscal. Todo encajado en elegante cesta, con los accesorios necesarios para la merienda.

La merienda de las clases y soldados consistía en una libra de pan de primera clase, chorizos, bacalao frito, huevos cocidos, galletas finas, naranjas y un cuartillo de vino por plaza.

Al pasar el batallón por bajo de los balcones de la redacción fueron vitoreados. Los redactores arrojaron flores y una corona de laurel para la bandera del batallón.

En el muelle de Ripa, donde tomó el tren la fuerza, la concurrencia era numerosísima.

Calculábase en 20.000 el número de las personas que allí había.

Efecto de la aglomeración, cuatro personas cayeron a la vía, siendo sacadas inmediatamente.

Despidieron a las tropas: los gobernadores civil y militar, el alcalde y concejales, jefe de la brigada, comandante marina, presidente de la Diputación provincial, director de los astilleros de El Nervión y comisiones de jefes y oficiales de la guarnición.

El entusiasmo ha sido grandísimo. Los vivas a España, al ejército y al batallón de Garellano repitieron sin cesar, habiendo un verdadero desbordamiento de entusiasmo al partir el tren.

La despedida hecha a los bravos soldados es innarrable por lo grandioso.

Hasta la estación de Zorroza acompañaron al batallón, el gobernador militar, alcalde de Bilbao, concejales y diputados provinciales.—Coll.

El entierro de hoy.—Nuevo juez.—El Carnaval.

Albacete 17, 7:37 n. Ante una numerosa concurrencia se ha verificado esta mañana la conducción del cadáver de doña Concepción Fernández-Cantos y Ladrón de Guevara de Alfaro.

El duelo fué presidido por el señor gobernador civil, D. Ramón de Alfaro, don Ricardo Castro y D. Gabriel Ladarez, parientes de la finada; también les acompañaban dos sacerdotes.

La muerte de dicha señora se ha sentido mucho en esta capital y provincia, donde disfrutaba de grandes simpatías.

Por real orden de 13 del actual se ha nombrado juez de instrucción de este partido al excelentísimo de igual categoría D. Miguel García Albero.

El Carnaval y los bailes en los casinos Primitivo y Artístico, desanimados totalmente.

Se ha hecho cargo de su destino el nuevo delegado de Hacienda en esta provincia, D. Daniel Balaciart.

El tiempo ha cambiado.—Algarra.

Ejército victorioso.—Un rey prisionero.

Regreso a la patria.

Las Palmas, 17, 1 t.

De paso para Liverpool acaba de llegar a este puerto el vapor Coronado, conduciendo gran parte de las tropas expedicionarias que fueron a combatir a los ashanates. Con ellas viene también el príncipe Víctor, nieto de la reina Victoria, general en jefe de dicho ejército expedicionario.

El rey de los ashanates quedó prisionero en Elmira.

Las fuerzas salen hoy directamente para Inglaterra.

Durante su corta permanencia en esta han visitado los principales monumentos de esta población.—El correspondiente.

Un siniestro.

Meco 18, 10 m.

Esta madrugada se ha declarado un violentísimo incendio en la finca de Miracampo, que fué sofocado al amanecer.

Las pérdidas materiales han sido muy importantes.

La planta alta del edificio quedó totalmente destruida.

El servicio de incendios de Alcalá acudió a la población.

La posesión pertenece a una compañía inglesa y peninsular.

No hubo desgracias.—Ferreira.

Prueba de maquinaria.—Un accidente.

Ferrol 18, 12:15 t.

Han terminado las pruebas de la maqui-

naría de amarras del crucero Alfonso XIII. Han tenido éxito.

Durante la operación, ha ocurrido un sensible accidente. Un aprendiz de maquinista, llamado José Siranda, cayó al estar que de purgas, cuya agua hirviendo le abrasó la pierna y brazo izquierdos.

En una camilla fué trasladado, en grave estado, a su domicilio.—El correspondiente.

El batallón Lealtad.

Burgos 18, 1 t.

A las doce ha salido el batallón expedicionario Lealtad.

Desde las primeras horas de la mañana apareció la población engalanada y un numeroso público se agolpó a las inmediaciones del cuartel.

A las diez formó el batallón, dirigiéndose a la estación.

Inmenso gentío presenciaba el paso de los soldados, aclamándolos con entusiasmo. Los comercios y las oficinas se han cerrado, haciéndose a las tropas una despedida indescriptible.

La música tocaba un paso doble titulado Lealtad a Cuba, escrito por el músico mayor del batallón Sr. Cotás.

La población en masa ha bajado a la estación: orfeón, estudiantinas, autoridades civiles y militares, etc.

Al arrancar el tren hubo vítores entusiastas y cohetes.

La Diputación preparó un rancho extraordinario a los soldados y un banquete a los oficiales.

El coronel va hasta Santander con el batallón.—Zayas.

Un crimen.

Ferrol 18, 12:15 t.

En esta ciudad, calle de la Merced, se ha cometido hoy, a las nueve de la mañana, un sangriento crimen que ha impresionado mucho al vecindario.

D. Ricardo Gil, de estado soltero, venía hace tiempo sosteniendo relaciones íntimas con Consuelo López, de catorce años de edad, de la cual tuvo hace tres meses un hijo.

Los padres de la Consuelo le prohibieron la entrada en la casa que había desahorado.

Hoy Gil penetró armado de una pistola en el domicilio de Consuelo, cerró las puertas y disparó sobre la muchacha, causando una herida gravísima en la región occipital.

La policía y algunos vecinos echaron a hazcazos la puerta abajo, cogiendo al criminal y conduciéndolo a la cárcel.

En estado gravísimo fué trasladada la infeliz víctima a la casa de socorro.—El correspondiente.

DE LA AGENCIA FABRA

Sofía 17.

El general Golenistehin, representante del emperador de Rusia en el bautizo del príncipe Boris, ha salido de esta capital entre las aclamaciones del pueblo, que no le ha abandonado durante su estancia en la misma.

El príncipe Fernando y el presidente del gobierno, Sr. Stoiloff, le han acompañado hasta la frontera.

Lausana 17.

La Gaceta de esta población da cuenta de haber sido expulsados de la bahía de Delagoa, por la autoridad portuguesa, todos los misioneros protestantes que son de nacionalidad suiza.

El presidente de las misiones ha formulado una solemne protesta ante el Consejo federal.

Londres 17.

La publicación de documentos relacionados con la cuestión Armenia, no deja lugar a la menor duda respecto a la influencia ejercida por Rusia sobre Turquía, y que ha permitido a esta última nación desoir los consejos humanitarios de las potencias.

Cuando Inglaterra jugó del caso llegar hasta el empleo de la fuerza para poner término a aquellos desórdenes, Rusia se opuso terminantemente, y Francia, que en un momento pareció propicia a seguir la política inglesa, cambió más tarde de actitud, obediendo tal vez a compromisos de su alianza con el imperio moscovita.

Ante el Tribunal de Assises ha dado comienzo hoy la serie de procesos intentados contra el periódico La France por la mayoría de los diputados incluidos en la lista de los 104 a quienes suponía el periódico complicados en negocios de dudosa moralidad.

Los procesados han asistido al acto, que se ha desarrollado sin ningún incidente. Mañana continuará la vista.

Viena 18.

Se ha recibido la nota del gobierno turco notificando a las potencias que el sultán ha reconocido oficialmente al príncipe Fernando de Bulgaria.

El gobierno ruso manda nueve cónsules a dicho principado.

El príncipe Fernando acreditará en San Petersburgo un encargado de Negocios.

Baile del Circolo de Bellas Artes

Fuó el celebrado anoche la única nota verdaderamente animada del Carnaval y la fiesta más alegre de cuantas ha organizado el Circolo de Bellas Artes.

La concurrencia fué numerosísima desde los primeros momentos, abundando las máscaras bien vestidas, y lo que es más de alabar, ingeniosas y discretas.

Multitud de serpentina cruzaron de palco a palco, continuamente el aire y la lluvia de papeletas de colores cubrió pitecas, sombreros y disfraces.

La sala del Real a las altas horas de la noche, presentaba un aspecto brillantísimo, y después del descanso y las consiguientes cenas, la animación llegó, digan lo que quieran los termómetros, a los grados más altos de la columna alcohólica.

Las panderetas pintadas por los socios del Circolo y que constituían el regalo de este año, eran más seguidas y solicitadas que acta de diputado o nombramiento de concejal.

Cuando las últimas parejas salían del Real, ya el sol se había quitado el capuchón.

En suma, una fiesta animadísima que habrá proporcionado buenos ingresos al Circolo, y que ha sido el día de pecho de este Carnaval.

En el Gobierno militar de Vigo se celebró ayer la recepción de los jefes y oficiales de la escuadra inglesa.

El comandante en jefe del séptimo cuerpo de ejército, general Molit, recibió al comodoro inglés y a la brillante oficialidad británica, acompañada de los militares españoles de las diversas armas é institutos del ejército.

El jefe de la flota inglesa manifestó al general que no había presenciado nunca, en casos análogos, una expresión tan sincera, entusiasta, auténtica y numerosa como la despedida hecha por el vecindario de Vigo a los batallones expedicionarios de

Murcia y de Luzón, al marchar a la guerra de Cuba.

El general Molit significó al vicelalmirante de la marina británica la gratitud de que era deudor el pueblo español, por las demostraciones de simpatía que la dotación de sus barcos había hecho al paso del buque trasatlántico que conducía a los batallones, y que venía a ser un nuevo lazo de amistad que nos ligaba a la nación de que él era dignísimo representante en aquellas aguas.

Mientras duró la visita de los jefes de la escuadra, la banda militar de Murcia ejecutó algunos números de música popular española, y al salir y entrar el comodoro, las músicas tocaron la marcha Real inglesa.

La junta consultiva de Caminos ha informado favorablemente el expediente de replanteo del ferrocarril de Carril a Pontevedra.

En breve comenzarán las obras para que quede unido, por camino de hierro, Santiago de Compostela con el resto de Galicia y de España.

Hoy ha circulado por las calles de Madrid un grupo de máscaras que ha llamado la atención.

Dos hombres haciendo de caballerías y ostentando con cierta altanería hermosas jaquimas, iban unidos y tirando de un arado. Otro guiaba el aparato agrícola, en medio de turbas de chiquillos.

Esto de que el hombre pase la línea de lo racional para convertirse en bestia, nos parece demasiado aun en pleno carnaval. Es el colmo de los disfraces.

En vista de la escasez de oficiales y escribientes en las oficinas administrativas del departamento de Cartagena, ha sido autorizado el capitán general para habilitar de oficiales el número de alumnos necesario para cubrir el servicio, y asignar los escribientes precisos a las comisarías de Revisas y el Arsenal. En lo sucesivo no cursará instancias solicitando la excelencia.

Se ha prorrogado hasta el día 30 de abril el plazo de admisión de bocetos en el concurso abierto para la ejecución de la estatua de doña Concepción Arenal.

Ha sido aprobado el relevo de soldados cumplidos de infantería de Marina del apostadero de la Habana por otros de la escolta del correo Alfonso XII pertenecientes al cuadro de reclutamiento número 1.

Hoy se ha dicho que con motivo de una reciente conferencia dada en la Sociedad Geográfica, un representante extranjero había formulado oficialmente su desagrado.

Esta tarde fueron conducidos, incommunicados, desde la Casa de Canónigos a las cárceles respectivas, José y Ciriano Rincón é Inés Prádenas, que anteaer a las ocho de la noche presenciaron el asesinato de una mujer en la Guindalera, de cuyo suceso nos ocupamos a su tiempo.

Según los detenidos, otro individuo, que logró fugarse, fué el autor del crimen.

La autoridad hace pesquisas para detener al fugitivo.

—Esta mañana fué detenido un individuo en el momento de intentar cometer un robo en la carbonería número 2 de la calle de Cervantes.

Se han acercado a nuestra redacción varios licenciados y doctores en ciencias y letras, para manifestarnos la alarma que ha producido en la distinguida clase a que pertenecen, la noticia de que por el ministerio de Fomento se proyecta conceder a determinados personas que no tienen título facultativo, privilegios que solo pueden disfrutar los que los tienen.

Parece que los favorecidos serán los que hayan formado parte de tribunales de examen para la enseñanza privada.

Los aludidos doctores y licenciados proyectan celebrar una reunión para acordar los medios de defender sus derechos.

Se ha dispuesto que siete guardias marinas que están en la escuadra sean embarcados y pasaportados para Puerto Rico, para que embarquen en la corbeta Nautilus.

Hoy sale para Souéllamos acompañado de su familia, el ex ministro de Fomento Sr. Bosch, quien se propone pasar una corta temporada en su magnífica posesión de El Bonillo.

En sitio preferente del salón de actos del Centro Gallego acaba de ser colocado un retrato al óleo del ex presidente de dicha sociedad Sr. Puga, cuyo trabajo, debido al pincel del notable artista ferrolano don Vicente Díaz, está siendo objeto de unánimes elogios por su esmerada factura y completo parecido.

La nueva organización dada por el gobierno a las Escuelas provinciales de Artes y Oficios, establecidas por el Estado en Alcoy, Almería, Béjar, Gijón, Logroño, Santiago y Villanueva y Geltrú, comprende cinco profesores numerarios y cuatro ayudantes, además de los maestros de taller.

Los profesores numerarios se distribuyen en esta forma:

Uno de aritmética, geometría, principios del arte de construcción y conocimiento de materiales.

Uno de física, química y mecánica.

Uno de dibujo lineal.

Uno de adorno y figura aplicado a las artes decorativas.

Uno de modelado y vaciado.

Y los ejercicios prácticos de taller que acuerde la junta de profesores.

Los ayudantes numerarios serán cuatro: Uno para las enseñanzas orales.

Uno para el dibujo lineal.

Uno para el dibujo de adorno y figura.

Uno para el modelado y vaciado.

Y los maestros de taller que acuerde la junta de profesores, previa propuesta y aprobación de la dirección general de Instrucción pública.

Algun colega se queja de no haber encontrado ayer a las seis y media de la tarde ningún empleado en la Presidencia del Consejo de ministros cuando los periodistas fueron, según costumbre, a recoger noticias.

En honor de la verdad, debemos consignar que en el referido centro oficial, lo mismo durante el día que en toda la noche, jamás falta el oficial de guardia, y ayer precisamente, a la hora citada, estaban en la secretaría el oficial mayor, el de guardia, y dos ó tres empleados más, a pesar de no ser hora de oficina y hallarse fuera del edificio el presidente del Consejo y el subsecretario.

NOTICIAS DE SOCIEDAD.

El baile de anoche en el palacio de los marqueses de la Romana fué elegante como un cuadro de Watteau, alegre como un recuerdo de Trianon, poético como el madrigal de un abate cortésano.

A las ocho llegaban a la suntuosa morada SS. AA. la infanta doña Isabel y doña Enlilida, acompañadas de sus damas y a las acoordes de la marcha de Intan-

tes, hacían su entrada en los salones. La primera iba de blanco, con el pelo alto, empolvado y coronada por plumas negras sostenidas con brillantes; la segunda de blanco también, con el vestido tejido con hilos de cristal, que la regalaron en Chicago, y que parece formado con rayos de luna; la tercera, como siempre, a la griega, y se adornaba con perlas, que son sus joyas favoritas.

La marquesa de la Romana, que las precedía, vestía un elegante traje Luis XVI, de raso color rosa, con terciopelos negros; el peinado a lo María Antonieta, alto, empolvado y con plumas y cinco hilos de perlas.

Después de bailar el rigodón de honor SS. AA., se sentaron y desfiló delante de ellas la cuadrilla del minué, en que figuraban las marquesas de Bolaños, de Ibanse, de San ta Cristina, la duquesa de Montellano y de las señoritas de Radowitz y de Barrechea, todas con elegantes trajes de época.

La marquesa de Bolaños había copiado el tocado de la hermosa é infortunada princesa de Lombard; guirnalda de rosas sobre pelo empolvado, la primavera, sobre la nieve, y estaba en verdad muy hermosa.

La marquesa de Santa Cristina iba con un tocado a lo Lebrun: sombrero de anchas y levantadas alas, con plumas de colores, y el pelo en bucles y con muchas joyas, joyas raras é históricas, como que son de la herencia de su abuela la reina Cristina; la duquesa de Montellano iba a la Polignac, con sombrero adornado con rosas, y un espléndido aderezo de turquesas y brillantes; la marquesa de Ibarrey iba de una rusa del siglo XVIII; la señorita de Radowitz, del estilo de Mad. Recamier, y la señorita de Barrechea, con el famoso turbante de Mad. Stael.

Había otras muchas damas de traje: la vizcondesa de la Torre de Luzón de segadora; la señora de Laiglesia, de colombina; todas las muchachas solteras llevaban el pelo empolvado, y la condesa de Requena estaba bellísima con un traje de estilo Pompadour.

Se bailó mucho, se sirvió espléndida cena, y la fiesta terminó con un animado collón en que se repartieron preciosos regalos.

Mañana miércoles, a las cuatro y media de la tarde, se pondrá en escena en el teatro Lara la graciosa comedia La señorita Francesca, en la que los actores lucirán cabezas carnalescas.

Además se representarán las aplaudidas obras Golondrina y Carambolas.

Noticias bibliográficas.

Con el título de Carne podría haber publicado el Barón Toppin una novela, a la que calificaba de sátira social naturalista.

Aunque muy a la ligera, hemos tenido el gusto de leer dicha obra, notando en ella un estilo elegante y una forma originalísima, estando llena de concepciones del más exquisito gusto romántico-naturalista que deleitan y hacen que el interés despertado desde las primeras páginas se mantenga vivo y en crecimiento hasta la terminación de esa nueva producción del barón Toppin, aplaudido autor dramático y antiguo compañero nuestro en la prensa, que oculta su nombre bajo ese pseudónimo.

Recomendamos a las personas de buen gusto compren y estudien dicha novela por las muchas enseñanzas que contiene y por estar despojada de ese ropaje burdo y rechazable que contienen la mayor parte de las novelas de su género.

La casa Bailly-Baillière é hijos la ha editado con gran lujo.

—Tenemos a la vista la Guía comercial de Madrid para 1896, publicada por la casa Bailly-Baillière é hijos, obra que no vacilamos en recomendar a los lectores que no la conozcan.

En dicha Guía encontrará el hombre de negocios tal suma de datos y tan interesantes y útiles noticias, que a poco que la maneje reconocerá las grandes ventajas que para el desarrollo é incremento de sus negocios puede proporcionarle.

El gran número de ejemplares de que consta cada edición y los muchos años que hace se está publicando, demuestran su mucha importancia y lo necesaria que es a todas las clases de la sociedad.

—Nuestro colega profesional El Consultor de los Ayuntamientos ha puesto a la venta en las principales librerías la segunda edición del Manual de desamortización civil y eclesiástica, obra utilísima por ser comentada compilación de cuanto se ha legislado en una materia de grande interés para los Ayuntamientos, corporaciones, oficinas y compradores de bienes nacionales.

—De entre el asombroso número de obras que diariamente ven la luz, hay algunas que, por el vacío que llenan ó por lo que representan en el progreso de los tiempos, son de tal importancia que su aparición promueve general aplauso y las ediciones son agotadas. La casa Bailly-Baillière é hijos es una de las pocas afortunadas con la edición de esas privilegiadas producciones.

Reciente todavía el triunfo alcanzado con el Diccionario de Electricidad y Magnetismo, Almanaque Bailly-Baillière y Agenda Culinaria, obtiene otro hasta cierto punto más importante con el Repertorio completo de los juegos.

Esta obra, publicada por entregas, que está ya para terminarse, es una enciclopedia de todos los juegos conocidos, ilustrada con más de mil fotografías para facilitar la comprensión del texto.

El éxito de esta obra, digna de hallarse entre los más preciados libros, y por lo útil y amena en todas las familias de buen gusto, ha rebasado los límites de las esperanzas de sus autores y editores, pues premia con abundancia los grandes sacrificios que para su publicación han tenido que hacer.

El tercer día de Carnaval se ha desfilado con bastante animación de mascaradas y de público. El Prado estaba de bote en bote.

La calle de Alcalá también ha estado bastante animada, especialmente a última hora, cuando se efectuó el desfile.

El orden ha sido completo. La guardia civil, el cuerpo de seguridad y los agentes del Municipio han cumplido con su deber.

ZARZUELA

Anoche en este teatro, y por ser lunes de Carnaval, se representó la salidísima y popular obra De vuelta del Viervo, vistiendo bizarros disfraces los artistas que en ella toman parte.

A más de esto, el autor de la letra, don Flaco Trayoz introdujo algunas variaciones en el libre, graciosas é llenas de chispa, que fueron celebradas y muy aplaudidas por la numerosa y selecta concurrencia que ocupaba la elegante sala.

El quinto de los murguistas fué una de las escenas que mayor éxito causaron.

Los tales se presentan en escena vestidos con enaguillas, parodiando a las campesinas de pobras que estos días se ven por las calles.

Julian Romea, con su gran talento y su inimitable vis cómica, lució una vez más sus condiciones de actor y profesor de clarinete. Moncayo, que por indisposición de Rosell, se encargó del papel del señor Ambrosio, se presentó vestido de don Juan Tenorio, consiguiendo también divertir grandemente al público.

Esta noche se repetirá la misma función, que dicho sea de paso, será a beneficio de los afortunados autores De vuelta del Viervo, Sres. Trayoz y Jimenez.

Una nota triste hubo anoche en este teatro. A última hora se representó El rompecolpas, obra en que tanto luce su hermosa voz la señorita Arana.

La aplaudida tiple estaba en escena cuando repentinamente sintióse atacada de un accidente que la hizo caer privada de conocimiento. En brazos de varios artistas fué retirada del escenario y conducida a su cuarto, donde se la prodigaron los auxilios necesarios.

No fué esto solo. Una de las señoritas del coro, María Grossi, al ver el accidente de la señorita Arana, fué a su vez acometida de otro síncope en escena, de donde fué sacada en brazos de sus compañeras.

El público se retiró del teatro mal impresionado, lamentando los accidentes sufridos por las señoritas Arana y Grossi, que afortunadamente no revistieron la gravedad é importancia que se temió en un principio.

Por el ministerio de Fomento se ha comunicado al Ayuntamiento una real orden en la que se cede a esta villa el pórtico de la iglesia románica de San Isidoro de Avila, para colocarle en un paseo público; siendo de cuenta del Estado la colocación y dejando al arbitrio del municipio su emplazamiento.

El día 20 del corriente, a las dos de la tarde, se celebrará en la tercera casa consistorial la subasta de los terrenos de la calle de Sevilla esquina a la Carrera de San Jerónimo, con sujeción a los pliegos de condiciones que se exhiben en la secretaría del Ayuntamiento y al precio de 70 pesetas pie.

Los señores de Leauttier obsequiaron anoche a sus muchos amigos con una fiesta tan agradable como bien organizada.

La señora de Leauttier y su bellísima hija Carlota hicieron los honores de la casa, recibiendo de los convidados los mayores elogios por sus atenciones.

El buffet estuvo delicadamente servido.

Ha obtenido el retiro provisional el capitán de infantería de marina D. Marcelino Hernández Recio.

El de igual graduación D. Juan Martínez Illescas ha sido nombrado ayudante personal del general Pildón.

Al propio tiempo se ha dispuesto que el capitán D. Vicente Armijo vaya destinado al cuadro de reclutamiento número 3.

